



International Cooperative House, avenue Milcamps 105, 1030 Brussels - Tel: +32 (2) 743 10 30 - ica@ica.coop - www.ica.coop - Twitter: @icacoop

#### COMUNICADO DE PRENSA

# La estrategia de la Alianza Cooperativa Internacional para 2026-2030 apuesta por «practicar, promover y proteger» la cooperación

Doha (Catar), 3 de noviembre de 2025 — La Alianza Cooperativa Internacional (ACI) ha presentado hoy su plan estratégico para 2026-2030 con el que pretende impulsar el futuro de las cooperativas. Esta estrategia, con el título «Practicar, promover y proteger» es una hoja de ruta global para fortalecer las empresas cooperativas, acelerar el desarrollo sostenible y expandir la democracia económica en todo el mundo.

El documento, que representa a más de 3 millones de cooperativas y más de mil millones de miembros en todo el mundo, posiciona a las empresas cooperativas como una solución clave para los desafíos actuales, desde el cambio climático y la desigualdad, a la falta de confianza en las instituciones.

«Este plan estratégico es más que un simple documento: es una brújula que nos permitirá guiarnos hacia nuestro futuro», declaró Ariel Guarco, presidente de la Alianza Cooperativa Internacional. «Practicando, promoviendo y protegiendo la cooperación juntos seguiremos demostrando que no solo es posible trabajar de otra manera, sino que esa manera ya existe».

### Una visión global del movimiento para 2030

La estrategia se ha desarrollado a través de uno de los procesos colaborativos más importantes de la historia y tiene un objetivo ambicioso: lograr que las cooperativas pasen de ser una alternativa a ser un elemento esencial de la economía y ampliar su contribución para alcanzar una economía global justa, sostenible y democrática.

Su línea de actuación se basa en la identidad cooperativa y se sustenta sobre cinco pilares estratégicos:

- Sensibilizar a la población y aumentar el número de miembros.
- Fomentar oportunidades inclusivas, especialmente para las mujeres y la juventud.
- Crear entornos políticos y normativos sólidos.
- Reforzar las redes cooperativas y la cooperación.
- Promover la competitividad y la capacidad de innovación de las cooperativas.

«Nos encontramos en un momento arriesgado, pero podemos aprovecharlo como una oportunidad extraordinaria», indicó Jeroen Douglas, director general de la ACI. «Esta estrategia ha sido construida por el movimiento para el movimiento y ofrece a las cooperativas las herramientas que necesitan para ocupar una posición de liderazgo en una economía global en constante cambio».

#### Iniciativas clave para lograr un impacto mundial

El plan introduce importantes iniciativas clave sobre cinco temas: personas; datos; fomento; finanzas y futuro. Algunas de estas iniciativas son las siguientes:

- Formación sobre liderazgo global y programas de empoderamiento para jóvenes y mujeres.
- Plataformas de datos cooperativos y herramientas digitales.
- Refuerzo de la promoción de políticas y la armonización legislativa.
- Financiación y alianzas de inversión favorables para las cooperativas.
- Programas de innovación y acción climática para lograr enfoques de cero emisiones netas.

Actualmente las cooperativas representan un 10 % del empleo global y hasta un 12 % del PIB mundial. El plan pretende acelerar la contribución de las cooperativas para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas. La ACI tiene la intención de duplicar el número de miembros cooperativos a nivel mundial para 2030, ampliar la participación cooperativa en todos los sectores y garantizar que las cooperativas desempeñen un papel de liderazgo en el desarrollo sostenible.

Este plan estratégico considera a las cooperativas como socios fundamentales para proporcionar trabajo digno y una prosperidad compartida, así como para lograr una participación democrática y la resiliencia de la comunidad. Además, destaca a las cooperativas como aceleradoras de las soluciones climáticas y sostenibles, así como del acceso inclusivo a la vivienda, la salud, las finanzas y la educación.

## Sobre la ACI

La Alianza Cooperativa Internacional (ACI) se fundó en 1895 y es una federación global que reúne a más de 300 organizaciones de 110 países y representa a más de mil millones de miembros en todo el mundo.

El plan estratégico completo está disponible aquí:

## Contacto para los medios

Alianza Cooperativa Internacional (ACI) ica@ica.coop